

Quand la laïcité prend racine

Cent-dix-huit ans après l'adoption de la loi de séparation de l'église et de l'Etat, un arbre de la laïcité a été planté dans plusieurs communes du département au cours de la semaine passée. Parmi ceux-ci, celui du département a été planté, vendredi 8 décembre, à côté du parking de la cité scolaire de Wassy, en partenariat avec le Conseil départemental et en présence de plusieurs personnalités dont Frédérique Vacheret, inspectrice de l'Education nationale pour la circonscription de Joinville.

Porte-parole des quatre établissements scolaires de Wassy, Séverine Ardin, proviseur du lycée, a dit son plaisir de rassembler au nom d'un symbole cher à tous, en particulier la tolérance. Après ce mot d'accueil, la place a été laissée aux jeunes du groupe de danse du collège qui ont effectué une première chorégraphie. Ensuite, plusieurs élèves de maternelle sont venus au pied de l'arbre pour y déposer quelques pelletées de terre. Ils ont été suivis par d'autres qui ont posé l'écriteau sur lequel est inscrit : "Arbre de la laïcité / loi de 1905". Après ces deux actions, les écoliers ont accroché à l'arbre un ruban tricolore puis ils ont formé une ronde autour de l'arbre. Enfin, plusieurs élèves ont donné lecture de plusieurs messages et d'un poème autour de la laïcité. Enfin, c'est un slam qui a été joué par des collégiens et dont le refrain a été repris par les autres



Les lycéens de l'Erea ont déposé des petits panneaux de bois sur lesquels sont inscrites toutes les lettres des devises républicaines.

élèves, puis les lycéens de l'Erea ont déposé des petits panneaux de bois sur lesquels étaient inscrites toutes les lettres des devises républicaines.

S'émanciper et s'ouvrir au monde

Dans son allocution, Martine Thouvenot-Lattach, présidente des DDEN de Haute-Marne a souligné que la laïcité permet de s'émanciper et de s'ouvrir au monde. Pour la présidente, elle

est la liberté mais aussi l'égalité, notamment l'égalité entre garçons et filles dans le respect de leur singularité. S'adressant aux élèves, Martine Thouvenot-Lattach s'est exprimée : « Cette laïcité, vous l'avez déclinée avec vos mots, vos textes, vos dessins au cours de cette cérémonie et vous l'avez honorée en plantant un arbre dans cet espace communal partagé ; à l'heure où les mots prosélytisme, obscurantisme, fanatisme cherchent à prendre le dessus sur le mot humanisme,

cet arbre vous rappellera symboliquement les valeurs essentielles que la laïcité met en avant et qu'il est de votre devoir, de notre devoir à tous de faire vivre ».

En conclusion, la présidente des DDEN a indiqué que cette cérémonie, extraordinaire d'intensité, à la portée symbolique forte, a donné à voir et à entendre ce qui se joue au quotidien dans notre école laïque, l'école de la république.